
 
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a Martes 02 de Junio 2009, siendo las 
15:00 hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida  por  el  Alcalde  Sr.  MIGUEL  BECKER  ALVEAR, con  la 
presencia del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, 
en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA
SR. EDUARDO ABDALA A.
SR. JUAN ACEITON V.         
SR. PEDRO DURAN S.   
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. HUGO VIDAL M.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA
7.- VARIOS 

1.- ACTA ANTERIOR
El  Concejal  Sr.  ABDALA  desea  reiterar  que  en  el 

análisis del FONDEVE que se hizo en la sesión anterior, señalo que en 
Comisión  se  había  solicitado  hacer  una  revisión  al  listado  de 
solicitudes de Adultos Mayores que habían quedado sin financiamiento 
en el proceso de Subvenciones, de manera de considerar los recursos 
para aquellos pendientes.

Con esta indicación,  se aprueba por  unanimidad el 
Acta de Sesión Extraordinaria de fecha 25 de Mayo 2009.



2.- CORRESPONDENCIA
No hay

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
El  Sr.  ALCALDE  hace  un  breve  recuerdo  de  la 

carrera  futbolística  del  jugador  Marcelo  Salas,  Hijo  Ilustre  de  esta 
ciudad,  que  hoy  se  retira  oficialmente  del  balompié  nacional, 
destacando  sus  virtudes  profesionales  en  los  distintos  Clubes  y 
Selección Nacional.

Este reconocimiento es compartido por la unanimidad 
del Concejo Municipal dejándose debida constancia de este recuerdo y 
homenaje.

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay

5.- MATERIAS NUEVAS
INFORME DE COMISIONES

COMISION FINANZAS 
El   día  Lunes 1º   de Junio  de  2009,    siendo   las 

11:30 hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los  Concejales  Srta.  Romina  Tuma,  Sres.  Eduardo  Abdala,  Juan 
Aceitón,  Pedro  Duran,  Sergio  Zúñiga  y  Sra.  Genoveva  Sepúlveda, 
como su Presidenta.   

Participan  de  la  reunión  el  Director  de  Adm.  y 
Finanzas,  don  Rolando Saavedra;  el  Director  Jurídico,  don  Cristian 
Ríos; el Director de de Tránsito, don Walter Jacobi; el Director de los 
Servicios  Incorporados,  don  Henry  Ferrada;   el  Asesor  de 
Presupuesto,  don  Fernando  Bustos  y  los   funcionarios  de 
Administración, don Carlos Millar; de Salud, doña Mónica Sánchez y 
de Tránsito, don Jaime Holas.
 
              En la  reunión de trabajo  se analizan las siguientes 
materias:

1.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS
Hace  la  presentación  la  funcionaria  del  Depto.  de 

Salud, doña Mónica Sánchez.

PROPUESTA Nº 5, DEL AREA DE SALUD POR M$ 95.539.-,  que 
suplementa el presupuesto de gastos para los efectos de implementar 
el Programa de Salud Familiar en el domicilio, a contar del presente 
año 2009.
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Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA Nº 6, DEL AREA DE SALUD POR M$ 103.617.-, se 
destinarán para suplementar el Programa de Laboratorios Básicos por 
M$ 69.017.-,  el  Programa Chile  Crece Contigo por  M$ 33.000.-,  el 
Programa Espacios  Amigables para  salud  de Adolescentes  por  M$ 
1.600.-  Además, se readecuará el Programa de Apoyo a la Gestión 
por  M$ 15.463.-,  por  destinar  los recursos a la  Adquisición de una 
Clínica Dental Móvil tipo casa rodante.

 Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA Nº 23, DEL AREA MUNICIPAL POR M$ 42.900.-. 
       Hace  la  presentación  de  esta  Propuesta  el 
funcionario, don Fernando Bustos.

       La  propuesta  está  orientada  a  suplementar  el 
presupuesto de gastos para la compra de container para habilitación 
de  Oficinas  y  Servicios  Higiénicos  en  Recinto  Prieto  Sur,  por  M$ 
3.000.-, para el financiamiento del Convenio de Pago por concepto de 
Alumbrado Público en San Ramón por M$ 33.900.- y Honorarios del 
Programa Red Vial, período Julio a Diciembre 2009, por M$ 6.000.-

En  el  análisis  de  esta  propuesta,  el  Concejal  Sr. 
ABDALA estima conveniente conocer un detalle de los compromisos 
financieros que tienen los Municipios de Temuco y Padre Las Casas 
respecto del Proyecto San Ramón, por lo que el Director de Adm. y 
Finanzas señala que al término del 1º Semestre se preparará y enviará 
los antecedentes requeridos.

No existiendo observaciones sobre esta Modificación 
Presupuestaria, se propone su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

2.- PROGRAMA PAVIMENTACION PARTICIPATIVA 18º LLAMADO
Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar.
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Se solicita  al  Concejo la toma de conocimiento del 
Convenio Ad Referéndum entre el Serviu IX Región y el Municipio de 
Temuco, en el marco del 18º Llamado del Programa de Pavimentación 
Participativa, que permitirá la ejecución de 14 calles y pasajes en la 
Comuna, con un total aproximado de 8.810 mts.2, con la particularidad 
que dichas obras no tendrán aporte Municipal como históricamente se 
ha  efectuado.   Por  su  parte  el  Serviu  aportará  la  suma  de  $ 
230.396.360.- para el financiamiento de dichas obras.

En  el  análisis  de  esta  propuesta,  el  Concejal  Sr. 
ABDALA estima necesario se haga presente al Serviu la conveniencia 
de  respetar  la  lista  de  espera  para  el  próximo  llamado  de  este 
Programa, de manera de priorizar los proyectos de acuerdo al orden 
de postulación.

Sobre el punto, la Concejala Sra. SEPULVEDA opina 
que la priorización debiera considerar aquellos proyectos de sectores 
mas antiguos, como el caso de calles del sector Amanecer, por lo que 
insta a la Administración priorizar los proyectos de inversión en esa 
línea.

Habiéndose tomado el debido conocimiento de esta 
propuesta y con las sugerencias señaladas, se propone su aprobación 
formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

3.- COMODATOS

a) Comodato con Fundación Integra
La Administración propone entregar en Comodato a 

la Fundación Integra el inmueble Municipal de 693,03 m2, donde se 
encuentra  construido  el  Jardín  Infantil  Villa  Italia,  ubicado  en  calle 
Petrarca Nº 01830, que administra dicha Institución.

La  solicitud  cuenta  con  informes  favorables  de  las 
Direcciones  Jurídica,  de  Obras,  de  Planificación  y  de  la  Comisión 
Municipal de Comodatos.

Considerando que la entidad solicitante contribuye al 
desarrollo  de  actividades  de  interés  común  en  el  ámbito  local,  de 
acuerdo a lo contemplado en el art. 4º letra l) de la Ley Nº 18.695, esta 
Comisión no tiene observaciones, proponiendo la aprobación formal 
del referido Comodato.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.
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b) Aceptación de terreno en Comodato
En relación al Programa de Recuperación de Barrios 

que se desarrolla en la Villa V Centenario, el Serviu IX Región de la 
Araucanía entrega en Comodato al  Municipio un terreno de 852,53 
mts.2,  con el  objeto de que sea destinado a la construcción de un 
Centro Comunitario y Plaza.

El  financiamiento  de  las  obras,  cuyo  expediente 
técnico  está  terminado,  lo  hará  el  Programa  de  Recuperación  de 
Barrios.

Por ello, la Administración solicita al Concejo dar su 
aprobación  a  este  Comodato,  aceptando  el  terreno  individualizado 
para los fines señalados.

En  el  análisis  de  esta  propuesta,  el  Concejal  Sr. 
ABDALA plantea que la Administración oficie al Serviu para solicitar 
información sobre cual es la política en relación a los Comodatos de 
terrenos de su propiedad.

Con esta indicación, se propone la aprobación formal 
de  la  aceptación  del  terreno  en  Comodato  para  los  efectos  de 
desarrollar un proyecto inserto en el Programa de Recuperación de 
Barrios en la Villa V Centenario.

Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad.

Sin  perjuicio  de  su  aprobación,  el  Concejal  Sr. 
ABDALA  aclara  que  en  una  reunión  de  trabajo  anterior  el 
Administrador Municipal planteó que el Serviu en varios casos donde 
habían iniciativas desde el Municipio, ponía problemas para entregar 
terrenos en Comodato, por ello se hace necesario conocer cual es la 
política  del  Serviu  sobre  el  tema,  ya  que  dicho  Organismo  pone 
diligencia  cuando  se  trata  de  sus  Programas  y  no  cuando  son 
iniciativas Municipales.

El  Administrador  Municipal  expresa  que  la  política 
sobre terrenos del Serviu está definida hace años por un oficio que se 
recibió al respecto, el que básicamente esa Institución está por vender 
más que por donar terrenos y es una política nacional, como se puede 
ver en el caso de Comodatos de terrenos para Jardines Infantiles en 
las  cuales  ha  puesto  problemas  para  estos  programas  de  nivel 
nacional.  Agrega que hará llegar a los Sres. Concejales el oficio que 
contiene la política sobre el tema.

4.- RENOVACION DE CONTRATO DE CONCESION DE REFUGIOS 
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PEATONALES
La  Municipalidad  de  Temuco  suscribió  con  la 

Empresa  Carlos  Andersen  un  contrato  para  la  instalación  de  100 
refugios  peatonales  por  un  período  de  8  años,  acuerdo  que  fue 
aprobado por Decreto Alcaldicio Nº 841 de fecha 02 de Mayo 2001.

FECHA INICIO CONTRATO 02 DE MAYO 2001
FECHA TERMINO CONTRATO 02 DE MAYO 2009

Conforme a la Ordenanza de Derechos Municipales 
corresponde  el  pago  de  derechos  municipales  por  publicidad  y 
propaganda por UF 248, 88 al año.

De  acuerdo  a  la  cláusula  6.1  del  contrato  suscrito 
éste puede ser renovado anualmente, en períodos sucesivos de un 
año, por mutuo acuerdo de las partes, con la aprobación del Concejo 
Municipal.

La  Empresa  Carlos  Andersen  O.  ha  solicitado  la 
renovación  del  contrato  por  un  año,  situación  que  cuenta  con  la 
conformidad  de  la  Administración  y  la  de  la  Dirección  de  Tránsito. 
Además  esta  renovación  considera  un  aumento  de  15  refugios 
peatonales y la instalación de dos gigantografías.

En relación a la instalación de dos gigantografías, se 
intercambian opiniones sobre el tema de la proliferación de lienzos en 
la ciudad, que publicitan diversas actividades, muchas de las cuales 
obstaculizan  la  visibilidad  de  los  conductores  o  contaminan 
visualmente  el  entorno,  por  lo  que  se  acuerda  proponer  a  la 
Administración la aplicación de un Programa de Fiscalización de estos 
implementos  en  la  ciudad.   Además  se  sugiere  informar 
posteriormente  al  Concejo  respecto  de la  ubicación final  de  los  15 
nuevos refugios peatonales.

Con estos alcances, se propone la aprobación formal 
de  la  renovación  por  un  nuevo  período  anual  del  Contrato  de 
Concesión de Refugios Peatonales con la Empresa Carlos Andersen.

Concluida la lectura, el Concejal Sr. VIDAL consulta 
si  el  incremento  de  esta  implementación  tiene  un  aumento 
proporcional de los derechos que se pagan al Municipio.

El Administrador Municipal señala que los 15 nuevos 
Refugios Peatonales no tendrán publicidad, por cuanto se ubicarán en 
la periferia de la ciudad y las 2 gigantografías se ubicarán en el acceso 
Norte y Sur, para promocionar hitos turísticos más relevantes de la 
Comuna.  Agrega que hay otros puntos, como la Av. Alemania, que 
están pendientes de regularizar en el tema de la publicidad.
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La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  agrega  que  en  la 
reunión de trabajo, el Director de Finanzas señaló que de acuerdo a la 
Ley de Rentas II  se podría estudiar una Ordenanza para regular la 
publicidad callejera en la Comuna.

Finalmente se somete la propuesta de renovación por 
un período anual del Contrato de Concesión de Refugios Peatonales 
con la Empresa  Carlos Andersen, aprobándose por unanimidad.

5.-  MODIFICA  DISTRIBUCION  SUBVENCION  CORPORACION 
CULTURAL

El Concejo Municipal en sesión de fecha 24 de Marzo 
2009  aprobó  una  subvención  de  $  5.480.000.-  a  la  Corporación 
Cultural para el proyecto “Viaje del Ballet Folclórico Municipal” a Lima y 
Ayacucho,  Perú,  para  participar  en  un  Festival  Internacional  de 
Folclore.

Por  efectos  de  diferencia  de  valores,  se  solicita 
autorizar la siguiente modificación, en la distribución de los recursos 
asignados como se indica:

a) Se  modifica  el  valor  asignado  al  traslado  Temuco-Santiago-
Temuco,  en Bus,  de $ 721.500.-  a $ 760.000.-  ,  es decir,  un 
mayor  valor de $ 38.500.-

b) Se  modifica  el  valor  de  los  pasajes  aéreos  Santiago-Lima-
Santiago en un menor valor de $ 44.300.-

c)  Se reintegra al Municipio un Saldo de $ 5.800.-

Analizada  la  propuesta  no  hay  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Concluida  la  lectura,  el  Concejal  Sr.  VIDAL  señala 
que  aprobará  la  propuesta,  pero  desea  dejar  constancia  que  ésta 
acción  modificatoria  se  ha  repetido  con  la  Corporación  Cultural, 
preocupándole si este tipo de trámites están pasando por manos del 
Directorio y tienen conocimiento de estas modificaciones.

El  Administrador  Municipal  señala  que el  Directorio 
de la Corporación se esta reuniendo periódicamente de acuerdo a sus 
Estatutos y si se estima se puede solicitar que los 2 Directores que 
representan al Concejo informen del funcionamiento de la Institución 
en una reunión próxima.

Respecto  de  esta  Modificación,  sólo  se  trata  de 
precisar  valores  internos  dentro  de  la  Subvención  de  manera  de 
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hacerla mas genérica.

Sometida  la  propuesta  de  modificación  de  la 
distribución de los gastos de la subvención otorgada a la Corporación 
Cultural señalada precedentemente, se aprueba por unanimidad.

6.- AUDIENCIA PUBLICA
No hay

7.- VARIOS

PRE-UNIVERSITARIO
El Concejal Sr. SALINAS hace presente la inquietud 

de Padres y Apoderados por el paro de actividades de profesores que 
perjudicará a los alumnos que deben prepararse para ingresar a las 
Universidades, planteando la factibilidad de crear un pre-universitario 
para alumnos municipales que se encuentran en estas condiciones de 
desventaja y son de escasos recursos.

El  Director  de  Educación  Municipal,  don  Hugo 
Hernández expresa que un pre-universitario de unos 140 alumnos está 
considerado  en  el  mejoramiento  de  la  gestión  2009  y  hay  2 
cotizaciones para estos efectos.    Pero se está a la espera de conocer 
como se resolverá el pago del Bono SAE y una vez despejado dicho 
tema,  se  estudiará  los  fondos  disponibles  para  un  proyecto  en  tal 
sentido.

CARILLON
El Concejal Sr. SALINAS consulta sobre el estado de 

funcionamiento del Carillón ubicado en el Municipio.

El  Sr.  ALCALDE  señala  que  éste  implemento  se 
reparó en el mes de Enero y está funcionando normalmente durante el 
día.

ESTADIO MUNICIPAL
El Concejal Sr. DURAN expresa su preocupación por 

la falta de receptáculos de basura en el interior del Estadio Municipal, 
puntualmente  en  el  sector  de  graderías,  por  lo  que  plantea  se 
considere la instalación de éstos, en conjunto con la empresa privada, 
a cambio de publicidad en los mismos receptáculos, mejorando con 
ello la presentación y cuidado del principal recinto deportivo.

MERCADO MUNICIPAL
El  Concejal  Sr.  DURAN  presenta  también  su 
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preocupación por algunas situaciones que deberían ser consideradas 
para mejoramiento en el Mercado Municipal, como es el caso de la 
techumbre,  caída  de  aguas  lluvias  hacia  locales  interiores,  las 
condiciones  de  las  instalaciones  eléctricas  y  la  necesidad  de  una 
limpieza del sistema de cocinerías por parte de los locatarios.

El  Director  de  Adm.  y  Finanzas  don  Rolando 
Saavedra  señala  que  efectivamente  el  Mercado  ha  presentado 
algunas falencias y por ello la Administración contrató un estudio para 
verificar la situación eléctrica de cada local, producto de aumento de 
artefactos  eléctricos  y  se  está  trabajando  en  ello.   También  se  ha 
estado chequeando el sistema de ductos del aire de las cocinas.  Hay 
problemas en el tema de la evacuación de aguas lluvias, por diseño de 
construcción  de  la  antigua  techumbre,  que  no  permite  la  total 
evacuación en poco tiempo en períodos de lluvia abundante, por lo 
que las Direcciones correspondientes están buscando el mejoramiento 
del  Sistema,  reiterando  que  el  Municipio  está  preocupado  de  este 
recinto y se está trabajando en el tema.

El Concejal  Sr.  VIDAL espera que esta información 
no signifique esperar 6 meses más para tener una solución, porque 
este tema lo planteó en Enero por un encuentro fortuito con dirigentes 
de los locatarios y se le dio una respuesta similar sobre las acciones 
que se iban a realizar.  Por ello junto con sumarse al planteamiento, 
solicita  mayor  diligencia  en resolver  sobre todo el  problema de las 
aguas lluvias que provoca anegamientos en locales del Mercado.

FABRICA DE CECINAS
La  Concejala  Srta.  TUMA  hace  presente  la 

preocupación de vecinos de Villa Alameda, sector Amanecer, respecto 
del  funcionamiento  de  una  fabrica  de  cecinas  ubicada  en  calle 
Palermo, que se quemó y por no contar con cortafuegos afectó a una 
vivienda aledaña.

Además, el funcionamiento de dicha fabrica colapsó 
los alcantarillados del sector, por cuanto no cuenta con un Sistema de 
Eliminación de Residuos, generando un foco infeccioso constante.  Por 
ello solicita su fiscalización respecto del  cumplimiento de la Ley de 
Construcciones y Urbanismo, como también se oficie al  Servicio de 
Salud respecto del cumplimiento de las normas sanitarias del recinto, 
como es la eliminación de desechos.

El Administrador Municipal señala que se coordinará 
con las Direcciones de Inspección y de Obras para los efectos de las 
fiscalizaciones que correspondan, sin perjuicio de la comunicación al 
Servicio de Salud sobre el tema sanitario.
INTERNADOS MUNICIPALES

El Concejal Sr. ACEITON señala que habitualmente 
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el  Municipio  facilita  los  diferentes  internados  para  que  las 
Organizaciones  Sociales  y  Deportivas  realicen  eventos  como 
Aniversarios o Convivencias para reunir recursos.  Agrega que sobre 
este  tema el  Sr.  Alcalde  envió  un  oficio  a  la  Asociación  de  Fútbol 
Amateur en respuesta a una petición para usar el Internado del Liceo 
Gabriela  Mistral,  indicando que no autoriza  el  consumo de alcohol. 
Estima que el Municipio no debiera coartar el préstamo de locales para 
que estos Organismos realicen actividades sociales sin fines de lucro, 
porque es la única herramienta que disponen para recaudar fondos 
para sus actividades.

El Director de los Servicios Incorporados don Henry 
Ferrada  agrega  que  se  adoptó  una  política  de  uso  de  recintos 
educacionales para evitar el deterioro de las instalaciones en perjuicio 
de  los  estudiantes  y  de  los  fines  propios  de  los  Establecimientos 
Educacionales.   Por  ello  atendiendo  a  la  Ley  de  Alcoholes,  como 
también  al  reclamo  de  los  estudiantes  y  con  autorización  de  los 
Centros de Padres y Apoderados, hasta por 3 veces en un año, se ha 
tomado la política de privilegiar a los estudiantes.

El Concejal Sr. ACEITON insiste en su planteamiento 
de considerar estas solicitudes, y agregando que las Organizaciones 
siempre han entregado sin problemas las instalaciones que han usado, 
incluso  muchas  han  hecho  donaciones  de  implementos  para  los 
Internados.   Además  los  eventos  se  hacen  los  fines  de  semana 
cuando  los  alumnos  no  están  en  los  Internados,  reiterando 
reconsiderar las facilidades a las Organizaciones que soliciten estos 
locales.

RESUMEN ACUERDO Y PETICIONES
La Concejala Sra. SEPULVEDA solicita se retome el 

agregar al final de las Actas un resumen de acuerdos y peticiones de 
los Concejales, de manera de facilitar el seguimiento y registro de los 
temas expuestos por la persona a cargo de dar las respuestas a los 
planteamientos que se expongan.

ESCALERA
La Concejala Sra. SEPULVEDA solicita disponer se 

estudie mejorar el acceso por la escalera ubicada en calle Montt hacia 
San Antonio, que es utilizada por muchas personas de la tercera edad, 
y que presenta peligro por ser muy elevada y larga, sugiriendo mejorar 
su diseño para dar seguridad y facilidades a los usuarios.

CREDENCIALES
La Concejala Sra.  SEPULVEDA solicita disponer  la 
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actualización de las Credenciales de los Sres. Concejales, por algunos 
problemas  que  se  han  presentado  en  algunas  actividades  de  los 
Concejales como por ejemplo los accesos a los estacionamientos en el 
Estadio.

El Sr. Administrador Municipal señala que el tema de 
las Credenciales está en manos del Depto. de RR.PP.    Respecto del 
Estadio,  señala que se entregará una credencial  especial  para ese 
efecto.   Es  decir,  los  Concejales  tendrán  una  Credencial  Oficial,  a 
cargo de RR.PP. y una credencial para ocupar un lugar preferencial en 
el Estadio.

DIARIOS
El Concejal Sr. ACEITON reitera a la Administración 

se reponga el envío de los Diarios Austral y El Mercurio al Concejo, 
porque  son  necesarios  para  la  información  que  se  debe  disponer 
diariamente del acontecer local y nacional.  Agrega que el Oficio Nº 
1.332/09, de la Alcaldía, informa sobre contratos y concesiones, y por 
ejemplo a la Dideco se envían una serie de diarios y no aparece el 
Concejo, por lo que reitera esta petición.

FUTBOL AMATEUR
El  Concejal  Sr.  VIDAL  señala  sumarse  al 

planteamiento  del  Concejal  Sr.  Aceitón  sobre  dar  facilidades  a 
Organizaciones  Deportivas,  como  el  Fútbol  Amateur,  para  realizar 
eventos  sociales  destinados  a  recaudar  recursos.   Agrega  que 
comparte la politica municipal respecto de las restricciones señaladas, 
pero en este caso puntual  solicita  se estudie una alternativa o una 
autorización excepcional para que puedan realizar la actividad que han 
organizado.

JUNTA DE VECINOS LAS QUILAS
El Concejal Sr. VIDAL señala haber recibido copia de 

una nota que fue enviada por la Directiva de la JJ.VV. Las Quilas al 
Alcalde, sobre un conjunto de temas que solicita sean considerados.

En  otros,  hay  problemas  en  las  redes  de 
alcantarillados  que  se  pudiera  coordinar  con  Aguas  Araucanía, 
situaciones de Seguridad Ciudadana, Alumbrado Público, árboles con 
demasiado follaje y problema de aseo en espacios públicos.

TEATRO MUNICIPAL
El Concejal Sr. VIDAL solicita información sobre cual 

seria la política de las invitaciones que tendrá la Administración, para 
los  ensayos  generales  de  las  distintas  actividades  en  el  Teatro 
Municipal, para canalizar a las Instituciones que lo requieran.

El Sr. ALCALDE señala que el último ensayo general 
fue un éxito ya que tuvo un lleno general, aunque no así la función 
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principal y la idea es que siempre este el Teatro lleno,  de manera que 
se irá regulando el tema de las entradas, y si alguien no va, teniendo 
entradas,  las  haga  llegar  a  otras  personas  para  que  no  baje  la 
concurrencia.  También se deberá ir acotando la entrega de entradas 
para los ensayos,  para que no siempre sean los mismos y muchos 
tengan la posibilidad de participar de estos eventos culturales.

El  Administrador  Municipal  agrega  que  se  está 
diseñando una política para establecer objetivamente la distribución de 
Entradas para los ensayos.  Sobre las entradas regulares, la idea es 
venderlas al máximo para recuperar en parte los costos asociados.  Se 
hará  llegar  una  propuesta  a  los  Sres.  Concejales  respecto  de  la 
distribución  de  entradas,  tanto  para  los  ensayos  como  para  los 
regulares.

RECICLAJE Y MEDIOAMBIENTE
El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  solicita  información  sobre 

una Campaña de Reciclaje que esta realizando el Municipio, donde se 
indique las acciones y costos.

También  solicita  información  sobre  las  acciones  y 
financiamiento  de  los  compromisos  del  Municipio  con  Padre  Las 
Casas,  sobre  el  Plan  de  Descontaminación,  tales  como Educación 
Ambiental  y  Participación  Ciudadana.   Su  visión  respecto  de  este 
último punto es que el Municipio no puede destinar fondos para estos 
compromisos, porque le consta que CONAMA tiene recursos para este 
tipo  de  campañas,  como  es  por  ejemplo  la  publicación  de  la 
Ordenanza de la Leña u otras materias medioambientales.

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES

1.- Se aprueban las siguientes Modificaciones Presupuestarias:
- Nº 5, de Salud, por M$ 95.539.-, para implementar el Programa de 
Salud Familiar en Domicilio.
- Nº 6, de Salud, por M$ 103.617.-,  para suplementar Programa de 
Laboratorios  Básicos  por  M$  69.017.-,  el  Programa  Chile  Crece 
Contigo  por  M$ 33.000.-,  el  Programa Espacios  Amigables por  M$ 
1.600.-  Se readecua además el Programa de Apoyo a la Gestión por 
M$ 15.463.-
- Nº 23, Municipal, por M$ 42.900.-, para compra de Container para 
Oficina en Prieto  Sur  por  M$ 3.000.-,  financiamiento  de Alumbrado 
Público en San Ramón por M$ 33.900.- y Honorarios Red Vial por M$ 
6.000.-
2.- Se toma conocimiento del Convenio entre Serviu y el Municipio en 
el  marco  del  18º  Llamado  de  Pavimentación  Participativa,  para  la 
ejecución de 14 calles, por un total de 8.810 mts.2.
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3.- Se aprueba Comodato con Fundación Integra por inmueble donde 
funciona el Jardín Infantil Villa Italia.

4.- Se acepta terreno del Serviu en Comodato para proyecto de Centro 
Comunitario en Villa V Centenario inserto en Programa Recuperación 
de Barrios.

5.- Se aprueba renovación por un año del Contrato de Concesión de 
Refugios Peatonales con la Empresa Carlos Andersen.

6.- Se aprueba modificación de distribución interna de Subvención a 
Corporación Cultural.

7.- El Concejal Sr. SALINAS plantea la creación de un pre-universitario 
para alumnos municipales.

8.-  El  Concejal  Sr.  DURAN  solicita  considerar  la  colocación  de 
receptáculos de Basura en el sector graderías del Estadio Municipal. 
Además plantea preocupación por problemas de la techumbre, caída 
de  aguas,  instalaciones  eléctricas  y  limpieza  de  extractores  de 
cocinerías del Mercado Municipal.

9.-  La  Concejala  Srta.  TUMA  solicita  fiscalización  de  Fabrica  de 
Cecinas en sector  Amanecer por falta de cortafuegos y sistema de 
eliminación de residuos.

10.-  El  Concejal  Sr.  ACEITON  solicita  se  otorgue  facilidades  a 
Organizaciones  Deportivas  y  Sociales  que  requieren  de  locales 
educacionales para realizar eventos sociales para recaudar fondos.

11.- La Concejala Sra. SEPULVEDA solicita se agregue al final de las 
Actas  un  resumen  de  los  acuerdos  y  de  las  peticiones  de  los 
Concejales.   Solicita también se estudie diseño de escalera de calle 
Montt,  hacia San Antonio, para mayor seguridad de personas de la 
tercera edad.  Solicita, además, la actualización de la credenciales de 
los Sres. Concejales.

        Además,  el  Concejal   Sr.  ACEITON  reitera  se 
redestine al Concejo ejemplares de El Diario Austral y El Mercurio.

12.-  El  Concejal  Sr.  VIDAL  solicita  sean  considerados  temas 
planteados por la JJ.VV. Las Quilas a la Alcaldía, como problemas en 
alcantarillados, Seguridad Ciudadana, Aseo y Poda de Arboles. 
            Solicita  también  información  sobre  cual  será  la 
política  de  distribución  de  entradas  para  ensayos  en  el  Teatro 
Municipal.
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13.-  El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA solicita  informe  sobre  las  acciones  y 
costos de Campaña de Reciclaje y compromisos con Padre Las Casas 
sobre el Plan de Descontaminación y su financiamiento.

Siendo las 16:25 hrs. se levanta la sesión.

DAT/jso.
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